

Benjamín Cruz estudia Ingeniería Comercial gracias a este acceso especial

Personas con discapacidad pueden entrar a la UC sin rendir la PAES

OSCAR VALENZUELA

Con la reciente incorporación de Enfermería y Nutrición y Dietética, ya son 56 carreras en la Pontificia Universidad Católica -de las 58 en total- las que cuentan con cupos exclusivos para personas con discapacidad, ya sea motora, auditiva o visual, como parte de los ingresos directos del programa Admisión Equidad.

Son aproximadamente 94 vacantes repartidas entre 1 a 5 cupos por carrera (la lista en [admisión.uc.cl](https://bit.ly/3UweXu0), <https://bit.ly/3UweXu0>). Las únicas que no tienen acceso especial para postulantes discapacitados son Biología Marina y Terapia Ocupacional.

Andrea Vásquez, coordinadora del Programa para la Inclusión de Alumnos con Necesidades Especiales (Piane), aclara que una persona con discapacidad puede postular por la vía regular de acceso, pero la ventaja de estas vacantes es

que son exclusivas y no compiten por el puesto con otros perfiles de estudiantes.

"Esta vía alternativa no exige que se rinda la

Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES), pero sí pasar por un proceso interno de la universidad", aclara.

Requisitos: "Acreditar que está en situación de discapacidad y haber tenido un promedio de notas igual o superior a 5,0 durante la enseñanza media. Con esos requisitos pasa a un proceso de evaluación, donde las carreras lo entrevistan, y en algunas se aplican evaluaciones de habilidades o contenidos específicos", señala la encargada.

"Pueden postular a cualquier carrera, la idea es que generando los ajustes puedan cursarlas", destaca. Precisamente, una de las tareas del Piane es realizar adecuaciones para los alumnos con necesidades especiales. Por ejemplo, asegurarse que quienes van en silla de ruedas tengan clases en un primer piso o en lugares con ascensor, o que las pruebas para las personas con discapacidad visual sean en braille.

Postulaciones hasta el 17 de octu-

bre (<https://bit.ly/3QWpaNu>).

Apoyo académico

Benjamín Cruz (19) entró este año a Ingeniería Comercial UC gracias a la vía de ingreso para personas con discapacidad. "Tenía definido lo que quería estudiar y supe de esta admisión en el preuniversitario", cuenta.

El joven sufre de hemiparesia, una condición con la que quedó tras sufrir una parálisis cerebral a los pocos meses de vida y le afectó el movimiento en todo el lado derecho de su cuerpo. "No puedo caminar correctamente, pero no tengo que usar silla de ruedas", aclara.

En la universidad no ha necesitado apoyo físico, pero sí en el ámbito académico, donde recibió ayuda del Piane. "No vine con la mejor base en matemática y cuando les dije que no me sentía preparado para un ramo, en dos semanas me hicieron una tutoría y gracias a eso pude pasar el ramo", revela.

La única adecuación que solicitó fue tener 50% más tiempo para responder las pruebas. Con eso ha ido todo bien, asegura. "Ha sido súper, me han apoyado en todo, cuando necesi-

tas algo lo tratan de solucionar de inmediato".

Acceso en la U. de Chile

En la Universidad de Chile también cuentan con 116 vacantes para acceso especial. "Todas las carreras tienen al menos dos cupos para estudiantes con discapacidad física, auditiva o visual", destaca Osmar Valdebenito, jefe de admisión.

Los postulantes tienen plazo hasta el 6 de enero para enviar su certificado de discapacidad. En este caso sí toman en cuenta la PAES y el puntaje que piden depende de cada carrera. "Por ejemplo, Medicina es la que pide el puntaje ponderado más alto, 680 puntos, y desde ahí van bajando hasta las que piden 600 puntos", describe.

El acceso no es sólo para alumnos de cuarto medio. "Cualquier persona, de cualquier año, puede postular", comenta. Información y postulaciones en [uchile.cl](https://bit.ly/3BZaCzj) (<https://bit.ly/3BZaCzj>).



"Ha sido súper, me han apoyado en todo", dice Benjamín Cruz sobre su ingreso a Ingeniería Comercial.

Ofrecen 1.200 puestos de trabajo

Entre el 3 y 7 de octubre se llevará a cabo la quinta versión de Expo Inclusión, evento que reúne online a 120 empresas y organizaciones que ofrecen empleo para personas con discapacidad.

"Este año la feria espera ofrecer más de 1.200 oportunidades de empleo inclusivo a lo largo de Chile, lo que se traduce en nuevas posibilidades para quienes buscan trabajo, ya sean técnicos, profesionales y personas que se desarrollan en oficios", destaca Paola Ortega, directora ejecutiva del evento. Más información en [expoinclusión.cl](https://bit.ly/2V1jnPm) (<https://bit.ly/2V1jnPm>).